

# Insta Morena a depurar el padrón en la BJ por cooptación

**ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ**

La diputada de Morena en el Congreso capitalino, Ana Francis López Bayghen, llamó a depurar el padrón electoral de la alcaldía Benito Juárez tras señalar que durante la actividad que desarrolló como militante de su partido durante las pasadas campañas, comerciantes de vía pública denunciaron, “lamentablemente de manera informal”, sobre un sistema de *cooptación* al que son obligados a domiciliar a otras personas en esa demarcación, aunque no residan allí, como condición para que conserven su lugar de trabajo.

Durante su mensaje para clausurar los trabajos del Parlamento de Mujeres 2024 en el salón de plenos del Legislativo, y después de comentar que varias iniciativas y propuestas que generaron las participantes en dicho ejercicio están relacionadas con el comercio popular, aseguró que “lamentablemente hay un sistema de *cooptación* del voto a partir del cobro a las personas del comercio popular, del cobro de un dinero, pero además de la amenaza: si no domicilias en esta alcaldía a tres personas por año, aunque no vivan aquí, mismas que van a votar, no vas a tener tu espacio aquí para vender el próximo año”.

## Viejo método

López Bayghen refirió que es un condicionamiento similar al que detectaron en la alcaldía Cuauhtémoc y que colocan en una situación difícil a quienes ejercen el comercio informal, “vivir entre amenazas y chantajes para que puedas vender, porque si no no comes”.

Por esto, consideró que uno de los retos para los gobiernos entrantes será una regulación que ponga orden para que quienes se dedican al comercio popular puedan ejercer en condiciones dignas, sin extorsiones y además se limpien el padrón electoral.

“Seguramente vienen años en los que tendremos que hacer una buena alianza entre

personas del comercio popular, el gobierno y el Congreso para afrontar a toda esta mafia”; sin embargo, admitió que no será fácil, ya que va a requerir de mucho valor y vocación por la no corrupción, un músculo que, dijo, falta por desarrollar.

Advirtió que en esta situación las mujeres son las más afectadas y no dudó que sean ellas las que se decidan a ponerle fin a esto, “es una esperanza razonada, dado que es tiempo de mujeres”.

